

## HISTOIRE TERRITORIALE

DU

## DÉPARTEMENT DE RHONE-ET-LOIRE<sup>1</sup>

On remarquera que ce morceau enlevé au Forez ne comprenait pas tout ce que ce pays avait gagné jadis sur le Velay. La justice rigoureuse aurait donc pu lui imposer un plus grand sacrifice. Le Forez ne perdit que quelques paroisses : Saint - Pal , Tiranges , Boisset , Bas , la Chapelle-d'Aurec et Saint-Just-lez-Velay. La perte eût été plus grande, il est vrai, si on eût suivi la ligne droite portée sur la carte ; mais cette ligne fut rompue par le territoire de quelques - unes des paroisses laissées au Forez, et qui s'avançaient fort avant dans le midi.

En somme, néanmoins, on voit que le Lyonnais perdit du terrain sur presque tous les points : on lui enleva même encore plusieurs paroisses comme nous le verrons plus loin. Au reste, nous ne blâmons pas ces restitutions, fondées presque partout sur l'affinité des races. La nouvelle division du pays devait tendre à effacer, il est vrai, les anciennes dénominations provinciales, qui perpétuaient des rivalités d'autant plus vivaces qu'elles étaient souvent fondées sur des privilèges particuliers, mais elle

(1) Voir la précédente livraison de la *Revue du Lyonnais* (octobre 1864).